

BIOGRAFÍA NO OFICIAL DE EDUARDO ZAPLANA

04.06.22



- **Zaplana:** "Le pides dos millones de pelas o tres de lo que quieras" (refiriéndose a la compraventa de un solar)
- **Palop:** "Si tenemos que repartir, macho... tenemos que pedirle un poco más". "si tenemos que repartir, macho... tenemos que pedirle un poco más"
- **Zaplana:** "Claro un poquito más. Yo es que no sé ni lo que vale el solar ni nada (.....) lo que te dé, y me das la mitad bajo mano".

(Caso Naseiro. Extractos conversación grabada por la policía por orden judicial)

LA FAMILIA Y LOS ESTUDIOS

Eduardo Andrés Julio Zaplana Hernández-Soro, aunque parezca mentira no nació ni en plenas Fallas ni en la Albufera. Cosas del destino. Sus padres quisieron que viera la luz solar unos cuantos kilómetros más abajo: en Cartagena (Murcia) el 3 de abril de 1956. Su progenitor, según su biografía oficial, era Oficial de la Armada. Sus detractores dicen que sobredimensionó su CV. En realidad, era **Práctico del Puerto de Cartagena**. En lo que si se ponen de acuerdo es que era industrial (desguace de barcos). Según su versión, además de industrial, "**era monárquico, partidario de D. Juan**". Su madre, fallecida cuando tenía 9 años fue a la sazón ama de casa.

Sus primeros estudios primarios, sin pena ni gloria (dicen) los hace en los Maristas de Cartagena. De allí, cosas del destino, ingreso en el Bachillerato como interno en el colegio Lope de Vega. (Benidorm). Hace COU en Las Palmas donde vive en casa de una de sus hermanas mayores.

En cuanto a su Licenciatura en Derecho, sin alcanzar las cotas del que fuera **Presidente del Senado Juan Ignacio Barredo**, el caso es que también decide hacer la carrera en cómodos plazos. La primera parte en la Universidad de Valencia (1975-79) y la segunda parte en la de Alicante (82-84).

En febrero de 1980, cosa del destino o no, el caso es que se casa con **Rosa Barceló** que a la sazón era la hija de un conocido empresario turístico de Benidorm. Más adelante este pequeño y baladí dato, como se podrá comprobar, tiene su gracia y sus consecuencias. Tuvieron tres hijos, uno de ellos falleció en el 2011. Con el tiempo, su suegro y empresario **Miguel Barceló**, fue Senador del PP por Alicante.

SIN OFICIO, NI BENEFICIO, PERO BIEN CASADO

Su trayectoria se inicia como miembro de las juventudes del partido de Suárez, la UCD, entre 1977 y 1982. Según su currículum, con 25 años, formó parte del Gabinete Técnico del ministro de Transportes en los años 1981 y 1982. Si bien, todo hay que decirlo, no parece haber ninguna evidencia empírica (*Registro de Personal del Ministerio de Administraciones Públicas*) que demuestre que este hecho es más o menos cierto. En cualquier caso, y aceptando como cierta su vinculación con el Ministerio de Transportes, ésta debió ser marginal e incluso externa.

Desde 1982 a 1991, también, según su biografía oficial, trabajó como abogado asesorando a empresas; pero tampoco se conocen datos que avalen esta afirmación.

Durante los años 80, siempre según su biografía oficial, promueve grupos de debate político de signo liberal y, sobre todo, con ese ojo clínico que le caracteriza, entra en contacto con los grupúsculos y partidos liberales impulsados por personalidades con escasa tradición previa de carácter democrático-liberal como **Fontán** (Opus Dei) y el empresario **José Antonio Segurado**, que contaron con el apoyo decidido, más o menos explícito, de sectores importantes de la CEOE.

A finales de 1989 y principios de 1990, su nombre aparece vinculado a **Salvador Palop** y al mal llamado **Caso Naseiro sobre financiación ilegal del Partido**. En las cintas magnetofónicas de sus conversaciones con Palop, **Zaplana** pone de manifiesto una considerable ausencia de escrúpulos, un machismo rancio y un deseo de dedicarse a la política para *forrarse*. Las cintas, con todo, fueron declaradas ilegales por la justicia por haber sido obtenidas sin orden judicial. **Aunque, parece ser que este asunto motivó un informe interno del Partido, firmado por Alberto Ruiz Gallardón, en el que se recomienda su expulsión.**

LA ALCALDÍA DE BENIDORM: DE LA MANO DE UN TRÁNSFUGA

En las elecciones locales y autonómicas de junio de 1991, Zaplana acaba siendo candidato a la alcaldía de Benidorm y diputado de las Cortes Valencianas en la provincia de Alicante. Aunque Benidorm tenía una cierta tradición de fragmentación del voto en las elecciones locales y de pluralidad de grupos políticos con representación en el ayuntamiento, en 1991 las dos únicas fuerzas con representación fueron los del PSOE (11 concejales) y el PP (10 concejales), obteniendo finalmente el PSPV-PSOE la alcaldía.

Sin embargo, pocos meses después de las elecciones, la concejala Maruja Sánchez abandona por sorpresa el grupo socialista y poco tiempo después decide apoyar una **moción de censura** que sitúa a Zaplana como alcalde de Benidorm.

Ese mismo año consigue dar un importante paso adelante en su carrera política con el acceso a la **presidencia provincial del Partido en Alicante**. Las claves que explican su llegada a la presidencia provincial parecen relativamente simples

DE ALICANTE A VALENCIA: UN LIBERAL ACCIDENTAL

Con este panorama, Zaplana es elegido Presidente del PPCV

Su llegada a Valencia se hace a través de una embajadora muy especial y singular: **María Consuelo Reyna**, directora de **Las Provincias**. Con Reyna y con el marido de ésta, Jesús

Carrascosa, entrará en contacto con grupos de empresarios vinculados preferentemente con el negocio inmobiliario como los siempre presente Ballester, Federico Félix, Arturo Virosque, los Lladró, los Roig, los Cotino o los De Miguel, muchos de los cuales habían contribuido- dicen- a ayudar financieramente al crecimiento de **Unión Valenciana**.

Zaplana, de la mano de la pareja **Reyna & Carrascosa**, establecerá relaciones de colaboración con el principal sindicato agrario valenciano, AVA (Asociación Valenciana de Agricultores), y lo desvinculará progresivamente de UV, y, del mismo modo, conocerá a los *colaboradores de Las Provincias*, un tal **Rafael Blasco** (un político exsocialista, dirigente del PSPV-PSOE desde finales de los 70, exconseller del Gobierno Valenciano entre 1983-1998, y con un considerable número de informadores y colaboradores dentro de una administración autonómica que el propio Blasco había ayudado a crear como conseller Presidencia y conseller de Obras Públicas de los primeros equipos de gobiernos socialistas de la Generalitat, hasta que fuera cesado por irregularidades en su gestión en diciembre de 1989 y expulsado posteriormente del PSPV-PSOE) y su inseparable mujer, nos referimos a **Consuelo Ciscar**, que no solo era a la sazón hermana de Ciprià Ciscar sino lo que a estos efectos más puede interesarnos: exsecretaria personal del tal Joan Lerma. En la actualidad ambos han sido condenados por corrupción.

Con estas dos entusiastas parejas de colaboradores (**el dúo Carrascosa & Reyna y el dúo Blasco & Consuelo**) y reforzado con el grupo de nuevos dirigentes alicantinos, Zaplana conforma su primer equipo de campaña electoral para afrontar las elecciones autonómicas de 1995.

A modo de resumen lo esencial de aquella brillante campaña fue las conexiones que Zaplana estableció con sectores de la burguesía económica de Valencia, su entrada en *círculos culturales valentinos* de la mano de Consuelo Ciscar y de articulistas de *Las Provincias* como Pedro J. de la Peña (profesor universitario y *escritor*) o Rafa Mari (periodista, *autor* de la " crítica "hagiografía": *Zaplana. Un liberal para el cambio*.

Como estaba previsto, nada más ganar las elecciones, Carrascosa será nombrado secretario general de Presidencia.

ENTRE EL MEDITERRÁNEO Y EL PODER VALENCIANO: EL REPARTO DEL POLLO

En aquellas elecciones autonómicas de 1995, **el PP obtuvo 42 diputados; U.V, 5; el PSPV-PSOE, 32, y EUPV/IU consiguió 10 escaños**. Con estos datos a Zaplana no le quedó otra que pactar con Unión Valenciana. Dicho y hecho. El pacto fue trabajoso, las negociaciones se alargaron durante un mes y concluyeron en un acuerdo que fue denominado, graciosamente como el **reparto del pollo** y que se llevó a cabo, en los locales amigos del dirigente empresarial amigo Federico Félix.

Nada más acceder a la Presidencia de la Generalitat nombró una serie de asesores especiales (sin sueldo), vinculados general al mundo empresarial urbanístico (como el gerente de Valencia Urbana y futuro consejero delegado en Bancaja, Antonio Gil-Terrón), y algunos asesores ejecutivos (sin dirección de recursos) entre los que destaca el susodicho Rafael Blasco.

Mientras esta estructura de poder se va afianzando, Zaplana decide viajar mucho y gratis, (Méjico, China, Japón, Estados Unidos, Marruecos, Uruguay o Nicaragua, etc.); celebrar todo tipo de reuniones, bodas y bautizos (reunión de la OTAN, la Declaración de Valencia sobre Humedales, Foro Euro mediterráneo), y actos *institucionales* a Italia, Bélgica, Gales, Finlandia e instituciones europeas;

Pero con todo, le sigue sobrando el tiempo y lo que es más importante, aún tiene que cubrir la práctica totalidad de las horas de emisión diaria de Canal Nou.

Pero a pesar de todo, la cosa no se podía quedar tan solo en lo previsto y decide adoptar grandes iniciativas emblemáticas que estaba convencido le recordarían generaciones venideras de especuladores, constructores, arribistas en general y amiguetes del susodicho en particular. A modo de resumen destacamos las siguientes: [Terra Mítica](#), [la Ciudad de la Luz](#), [Castellón Cultural](#), [la Ciudad de las Artes y las Ciencias](#), etc.

¿BARÓN RAMPANTE O VIZCONDE DEMEDIADO?

Poco a poco se va consagrando como uno de los genoveses territoriales de mayor relevancia lo que le lleva a ser en el XIII Congreso Nacional del PP (enero de 1999) Ponente de una de las 4 Ponencias: [La España de las Oportunidades](#).

AHORA O NUNCA: MADRID ME MATA

Y estas Aznar se consolida en el Gobierno de la Nación logrando una generosa mayoría absoluta en las elecciones del 2000. Y el que la sigue la consigue. Un caluroso 10 de Julio 2002 es nombrado Ministro de Trabajo y Portavoz del Gobierno. **Dura algo más de dos años y medio.**

[Tras el atentado del 11M y tras la derrota electoral del 14M](#) se le recompensa en el 2004 designándole **Portavoz del Grupo Popular en el Congreso de los Diputados**.

En el 2008 abandona la actividad pública para [dedicarse a sus negocios](#) y a Telefónica de la que es despedido en el año 2018.

CASO ERIAL

El 22 de mayo del 2018 es detenido por la UCO en el marco de la denominada "[Operación Erial](#)". Previamente su nombre y apellidos circulan de manera profusa en los sumarios **Lezo y Púnica**.

Desde el 2 de junio 2022 está procesado por pertenencia a una *“organización formada por personas que aprovechándose, algunas de ellas, de los cargos políticos que ostentaban en el momento de los hechos, o que habían ostentado, a lo largo de varios años junto con empresas existentes, aunque la mayoría creadas exprofeso, y ayudadas también por empresarios individuales, facilitaron la obtención de contratos públicos obteniendo todas las partes beneficios económicos unos en mayor cuantía que otros, por ser evidentemente los creadores de dicha organización, beneficios que posteriormente fueron objeto de blanqueo y otros delitos, produciéndose con esta facilidad la presunta comisión de los siguientes delitos:*

1. *Organización Criminal del art. 570 bis.1*
2. *Blanqueo de Capitales del art. 301.1*
3. *Delito de cohecho del art. 419 y 424*
4. *Prevaricación del art. 404*
5. *Falsedad Documental en documento público del art. 392.1 y 390.1.2 y 3*

(Extracto auto procesamiento Caso Erial. 02.06.22)